



Jean Maciet

Né en 1898 à Puteaux, fut l'un des plus célèbres organistes et maître de chapelle de la paroisse de Saint-Cloud. Son passage en la cité de Gounod honore la ville au même titre que ses prestigieux prédécesseurs à la tribune de l'église du Centre. Nommé maître de chapelle en 1930, il assurera la charge d'organiste à partir de 1950, quelques années après Gaston Litaize. Plus tard, il acceptera le poste d'organiste à Stella Matutina, sans pour autant abandonner son service à l'église du Centre.

Ayant manifesté très tôt de solides dispositions pour la musique, Jean Maciet fut placé à l'École Niedermeyer, antichambre préparatoire à une carrière de musicien d'église digne de ce nom. Son apprentissage de l'orgue est ensuite assuré par Nizan, maître de chapelle et organiste de Boulogne-sur-Seine. Durant la Première Guerre mondiale, l'élève succède au maître aux orgues boulonnaises, avant d'être nommé titulaire des orgues de Parmain, puis de Sèvres en 1916.

Arrivé à Saint-Cloud, il anime, comme précédemment à Sèvres, la chorale paroissiale qui, sous le nom de « Chorale de Saint-Cloud », s'illustrera dans de nombreux concerts parisiens. Nommé en 1942 professeur de musique au lycée de garçons, il y adjoindra à différentes reprises les « chœurs du lycée ».

Bien que ne résidant plus à Saint-Cloud depuis 1963 (il demeurait jusqu'alors dans la maison paroissiale du 12, rue d'Orléans), Jean Maciet continuait à assurer son service dans les différentes églises de la ville. C'est à l'issue d'un ultime mariage, le 22 janvier 1972, quelques minutes après avoir joué un dernier Couperin sur l'orgue de Stella Matutina qu'il fut terrassé par une attaque cardiaque.

Il était ainsi resté quarante-deux ans au service de l'église de Saint-Cloud.

Source : Histoires Musicales des Hauts-de-Seine.
Martial Leroux
Ed. La Couronne d'Euterpe
Juin 1993